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Социальная поддержка 
и развитие территорий 
Депутаты Законодательного Собрания продуктивно завершают 2023 год

В этом году депутаты Законодательного Собрания рассмотрели 323 вопроса
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Максим НАЧИНОВ

Вчера на последнем 
в уходящем году заседании 
Законодательного Собрания 
депутаты приняли 
целый ряд значимых  
законопроектов. 
Они поддержали 
инициативу губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА 
по расширению списка 
льготников по программе 
социальной газификации 
и приняли закон 
о дополнительной мере 
соцподдержки свердловчан, 
удостоенных высоких 
госнаград. Также были 
утверждены законопроекты, 
направленные 
на синхронизацию планов 
развития территорий, 
поддержку инвесторов, 
решение других актуальных 
вопросов. Всего за 2023 год 
региональный парламент 
рассмотрел 323 вопроса 
и принял 137 законов.

66 медицинским 
работникам 

присуждены премии 
губернатора Свердловской 
области

Евгений Куйвашев принял 
решение о присуждении премий 
губернатора за достижения 
в сфере здравоохранения. Всего 
утверждены 22 премии I степени в 
размере 270 тысяч рублей каждая. 
22 премии II степени – по 220 тысяч 
рублей и III степени – по 160 тысяч 
рублей. Претендентов на соискание 
премий выдвигали коллективы 
лечебных учреждений, а лауреатов 
в 10 номинациях определила 
специальная конкурсная комиссия 
минздрава.

>3 500
семейных команд 
из Свердловской области 
заявились на участие 
в конкурсе «Это у нас семейное», 
объявленном президентской 
платформой «Россия – страна 
возможностей»

По количеству участников 
президентского конкурса наш 
регион является лидером. 

В конкурсе зарегистрировались 
уже более 550 000 человек. 
Это свыше 97 тысяч семейных 
команд из 89 регионов Российской 
Федерации.

Конкурс состоит из нескольких 
этапов и завершится летом 
2024 года большим финалом 
в Москве, где соберутся 300 семей 
со всей страны.

Свердловчане выбирают подарок
Федерация профсоюзов предложила выбрать памятный знак, который сможет получить каждый житель 

в честь 90-летия Свердловской области

Михаил БАТУРИН

В 2024 году будет отмечаться дата – 90 лет 
со дня основания Свердловской области. 
Мероприятия, приуроченные к этой дате, 
стартуют 17 января – в день рождения 
региона, и продлятся весь юбилейный 
год. Областная Федерация профсоюзов 
вышла с инициативой отпраздновать 
90-летие Свердловской области широко 
и вручить каждому жителю памятный 
подарок. Инициативу уже поддержали 
в областном Союзе промышленников 
и предпринимателей.

В 2023 году в Свердловской области 
отметили 105-летие профсоюзного дви-
жения. Благодаря решению губернато-
ра Евгения Куйвашева, издавшего указ об 
этом чествовании, каждый член профсо-
юза почувствовал сопричастность этой 
дате, внимание и уважительное отноше-
ние к себе. Это послужило идеей сделать 
90-летний юбилей праздником, который 
почувствует каждый житель Свердлов-
ской области. 

– Чтобы мы все вместе почувствовали 
гордость за свой регион, на гербе которого 
недаром написано: «Опорный край держа-

вы». 90 лет – это повод еще раз обратиться 
к славной истории и достижениям наших 
родителей, гордиться настоящим и верить 
в будущее наших детей и внуков, – сказал 
Андрей Ветлужских.

По мнению лидера профсоюзов, каж-
дый свердловчанин должен получить в 
подарок вещь, которая будет напоминать, 
что он был свидетелем 90-летия Свердлов-
ской области. Идею уже одобрили в Сверд-
ловском областном Союзе промышлен-
ников и предпринимателей. 

– Это крайне интересное предложе-
ние – чтобы не только трудящиеся круп-

ных предприятий и заводов, но и люди, за-
нятые в сфере малого бизнеса, сотрудники 
бюджетных учреждений, все жители обла-
сти от мала до велика получили памятную 
вещь, – подчеркнул первый вице-прези-
дент СОСПП Александр Породнов.

А что именно это будет – медаль, знак 
или что-то еще, люди определят сами. Для 
этого будет проведен мини-опрос. Как со-
общает департамент информационной 
политики, голосование пройдет на плат-
форме обратной связи портала «Госуслу-
ги» и в социальных сетях.

Интервью 
с заместителем 
губернатора  
Василием Козловым
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Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском федеральном округе 

Владимир ЯКУШЕВ

Социальная поддержка 
и развитие территорий 
 Начало на стр. I

– Все планы, которые мы 
определяли по законопроектам, 
по контрольным мероприятиям, 
мы выполнили. Среди принятых 
законов львиная доля была ини-
циирована депутатами Законо-
дательного Собрания, 16 законо-
проектов внес губернатор, пра-
вительство Свердловской обла-
сти – 43, три – прокурор, еще три 
– органы местного самоуправле-
ния. В этом году мы приняли 38 
социальных законов, поддержи-
вающих разные категории граж-
дан. Хочу отметить, что проведе-
ние взвешенной и согласован-
ной законодательной политики 
направлено на повышение каче-
ства жизни наших граждан. Это-
му способствует эффективное 
взаимодействие с органами вла-
сти, федеральными и региональ-
ными, с представителями орга-
нов местного самоуправления, – 
подчеркнула председатель Зако-
нодательного Собрания Людми-
ла Бабушкина.

На последнем в 2023 году за-
седании депутаты приняли ряд 
законов, расширяющих меры 
поддержки граждан. С начала 
2024 года Герои Советского Сою-
за, Герои Российской Федерации, 
Герои Труда и кавалеры ордена 
Славы, проживающие в Сверд-
ловской области, будут ежеме-
сячно получать по 30 тысяч ру-
блей. Кроме того, депутаты-за-
конодатели поддержали ини-
циативу губернатора  Евгения 
 Куйвашева по расширению спи-
ска льготников по программе со-
циальной газификации. Льго-

ты получат инвалиды I группы 
и лица, осуществляющие уход 
за детьми-инвалидами. Они смо-
гут компенсировать 90 процен-
тов стоимости подключения жи-
лья к газовым сетям, а также за-
трат на приобретение бытово-
го газового оборудования и обо-
рудования внутренней системы 
отопления. Эта мера поддержки 
будет действовать до конца 2030 
года. С 1 января 2024 года к льгот-
ным категориям по программе 
социальной газификации также 
добавятся работники бюджет-
ной сферы, проживающие в го-
родах, в том числе врачи и учи-
теля.

– В Свердловской области 
мы стараемся сделать подключе-
ние к газу максимально доступ-
ным для людей. Еще в 2017 году 
мы законодательно закрепили 
возможность использования об-
ластного материнского капита-
ла для газификации жилья. Кро-
ме того, компенсируем затраты 
на подключение отдельным ка-
тегориям граждан, прорабатыва-
ем варианты расширения переч-
ня получателей, – отмечает Евге-
ний Куйвашев.

Депутаты также приняли 
три закона, позволяющих обе-
спечить централизованное 
утверждение правил застройки в 
Екатеринбургской агломерации. 
С 1 января 2024 года изменения 
в правила землепользования и 
застройки будет вносить градо-
строительная комиссия при ми-
нистерстве строительства и раз-
вития инфраструктуры Сверд-
ловской области. Это позволит 
синхронизировать планы раз-

вития территорий агломерации. 
Помимо специалистов в области 
градо строения, в комиссию смо-
гут войти депутаты городских 
дум и представители обществен-
ности.

– Региональный минстрой 
выступает как разработчик и ме-
тодолог Стратегии территори-
ального планирования Екате-
ринбургской агломерации. На 
стадии утверждения генпланов 
городов агломерации министер-
ство будет отслеживать их соот-
ветствие Стратегии. Это одно-
значно повысит и качество про-
работки градостроительных до-
кументов и реально, а не декла-
ративно позволит продвинуть-
ся по пути реализации агломе-
рационных связей. В конечном 
счете это положительно скажет-
ся на качестве жизни людей, – 
отметил министр строитель-
ства и развития инфраструкту-
ры Свердловской области Миха-
ил Волков.

Депутаты также ввели за-
прет на продажу зажигалок и га-
зовых баллонов несовершенно-
летним. Законопроект был рас-
смотрен по инициативе проку-
рора Свердловской области Бо-
риса Крылова. Он обратил вни-
мание регионального парламен-
та на то, что в 2023 году из-за от-
равления сжиженным углеводо-
родным газом в регионе умер-
ли семь детей. С 1 сентября 2024 
года юридическим лицам будет 
грозить штраф от 75 до 150 ты-
сяч рублей за продажу этой про-
дукции несовершеннолетним.

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ДЕНЬ РАБОТНИКА 
ОРГАНОВ БЕЗОПАСНОСТИ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

20

декабрь

Уважаемые сотрудники и ветераны органов безопасности Российской 
Федерации!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
На вашу службу возложена ответственная миссия по охране рубежей 

нашей страны, защите суверенитета и территориальной целостности 
России, ее национальных интересов. Вы выполняете свой долг ответственно 
и профессионально, мужественно и самоотверженно, продолжая лучшие 
традиции своих предшественников.

Сотрудники спецслужб Свердловской области успешно решают стоящие 
перед ними вызовы и задачи, обеспечивают безопасность уральцев, создают 
условия для спокойной жизни и созидательного труда.

Уважаемые сотрудники и ветераны органов безопасности Российской 
Федерации!

Благодарю вас за верность долгу, патриотизм, весомый вклад в сохранение 
социальной стабильности. Желаю вам крепкого здоровья, счастья и дальнейших 
успехов в вашей важной и ответственной службе на благо Отечества!

Уважаемые ветераны и сотрудники органов безопасности!  
От имени депутатов Законодательного Собрания и от себя лично 

поздравляю вас с профессиональным праздником – Днем органов 
безопасности Российской Федерации! 

Верность долгу и присяге, самоотдача, принципиальность, честность, 
профессионализм, беззаветная любовь к Родине всегда отличали тех, кто 
стоит на страже безопасности российского государства, всех жителей страны. 
В своей повседневной работе вы решаете самые важные задачи – защищаете 
национальные интересы России, боретесь с терроризмом и преступностью, 
противостоите экстремизму, охраняете ключевые инфраструктурные, 
промышленные и научные объекты.

 Сотрудники органов безопасности всегда были на передовой, 
предотвращая всевозможные угрозы для нашей страны. Сегодня, в условиях 
беспрецедентного внешнего давления на Россию, вы вносите огромный вклад 
в дело защиты суверенитета и целостности нашей Родины, отстаивая право 
российского народа на свободную, спокойную, созидательную жизнь.    

Уважаемые ветераны и сотрудники органов безопасности! В этот 
праздничный день примите слова признательности и благодарности за ваш 
благородный труд! Желаю вам здоровья, счастья, благополучия, новых 
достижений в службе на благо Отечества!

Уважаемые работники органов безопасности!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Вы стоите на страже безопасности нашей страны. Успешно противостоите 

внутренним и внешним угрозам. Боретесь с терроризмом, криминалом, 
коррупцией. Обеспечиваете мир и порядок в наших городах. Стабильность, 
необходимую для дальнейшего развития.

Во многом благодаря вашему профессионализму регионы Уральского 
федерального округа демонстрируют экономический рост, развивают 
социальную сферу. А жители с уверенностью смотрят в завтрашний день.

Самые теплые слова благодарности мы адресуем в этот день ветеранам 
органов госбезопасности. Ваши профессионализм, стойкость и мужество были 
и остаются примером для действующих сотрудников.

Уважаемые товарищи!
Благодарю вас за преданность делу, самоотдачу, компетентность! Впереди 

немало вызовов. Они потребуют высокого профессионализма и максимальной 
сосредоточенности каждого из вас. Но я знаю: вы успешно справитесь с самыми 
сложными задачами. И, как всегда, будете действовать решительно, быстро 
и четко.

Желаю крепкого здоровья, счастья, благополучия, успехов вам и вашим 
близким!

РЕГИОН

Благодарности от губернатора
На заседании свердловской 
областной трехсторонней 
комиссии по урегулированию 
социально-трудовых отношений 
19 декабря были подведены итоги 
конкурса среди муниципальных 
образований региона по развитию 
социального партнерства.

Заместитель губернатора Василий 

Козлов вручил Благодарственные 
письма губернатора Свердловской 
области за достигнутые успехи 
в развитии социального 
партнерства на территории 
Свердловской области и победу 
в ежегодном конкурсе.

В число награжденных вошли:
1. ГО Первоуральск,
2. ГО Ревда,
3. Шалинский ГО,
4. Каменск-Уральский ГО,
5. Новоуральский ГО,
6. Горноуральский ГО,
7. ГО Карпинск,
8. Слободо-Туринский МР,
9. ГО Нижний Тагил,
10. ГО Краснотурьинск,
11. Верхнесалдинский ГО,
12. Камышловский ГО,
13. Бисертский ГО,
14. Североуральский ГО,
15. Туринский ГО.

Также на заседании комиссии были подведены итоги регионального 
этапа всероссийского конкурса «Российская организация высокой 
социальной эффективности». Благодарственные письма губернатора 
Свердловской области из рук Василия Козлова получили: 
1. Свердловская железная дорога – филиал ОАО «Российские железные дороги»; 
2. АО «Каменск-Уральский завод по обработке цветных металлов»,
3. АО «Научно-производственная корпорация «Уралвагонзавод» имени Ф.Э. Дзер-

жинского,
4. ООО «Научно-производственное объединение «Экспериментальный завод»,
5. Производственное отделение «Западные электрические сети» филиала 

ПАО «Россети Урал» – «Свердлов энерго».
6. Краснотурьинское линейное производственное управление магистральных 

газопроводов филиала ООО «Газпром трансгаз Югорск»,
7. Невьянское линейное производственное управление магистральных газопро-

водов филиала ООО «Газпром трансгаз Екатеринбург».
8. АО «Уральское проектно-конструкторское бюро «Деталь».
9. ГАУ социального обслуживания Свердловской области «Комплексный центр 

социального обслуживания населения «Малахит» Орджоникидзевского райо-
на города Екатеринбурга».

10. ГАУ дополнительного образования Свердловской области «Спортивно- 
адаптивная школа паралимпийского и сурдлимпийского резерва».

11. ГБОУ Свердловской области, реализующее основные общеобразовательные 
программы, «Центр «Дар».

12. МБУК «Театр музыки, драмы и комедии» Новоуральского ГО 
13. МАДОУ Новоуральского ГО – детский сад комбинированного вида «Гармония».
14. МАДДО «Детская школа искусств».

Также на заседании трехсторонней согласительной комиссии 
почетными дипломами департамента по труду и занятости населения 
Свердловской области были награждены:
1. АО «Северский трубный завод»
2. АО «Синарский трубный завод» 
3. АО «Среднеуральский медеплавильный завод» 
4. АО «Научно-производственное предприятие «Старт» им. А.И. Яскина» 
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В фокусе внимания – 
выборы Президента  

Елена Клименко подчеркнула, что сейчас особое внимание уделяется старту главной избирательной кампании 
страны – выборам Президента России

СВ
Е.

РФ

Сергей РЫБАКОВ

Более 3 000 членов 
избирательных комиссий 
приняли участие в Форуме 
организаторов выборов 
Свердловской области, 
который прошел вчера 
в Конгресс-холле МВЦ 
«Екатеринбург ЭКСПО». 
Мероприятие приурочено 
к 30-летию избирательной 
системы и старту 
избирательной кампании 
по выборам Президента 
Российской Федерации. 
В форуме принял участие вице-
губернатор Свердловской 
области Олег ЧЕМЕЗОВ.

По поручению губернатора 
Свердловской области Евгения 
Куйвашева Олег Чемезов обра-
тился к участникам Форума ор-
ганизаторов выборов. 

– За эти годы пройден слав-
ный путь, проделана огромная 
работа. Сформирована проч-
ная законодательная база, со-
здана эффективная система из-
бирательных комиссий, прове-
дено большое количество вы-
борных мероприятий всех уров-
ней. За минувшие годы органи-
заторы выборов Свердловской 
области неоднократно доказа-
ли свой профессионализм, вы-
сокую компетентность и глубо-
кое знание избирательного пра-
ва. Во многом благодаря этому 
выборы в нашем регионе всег-
да проходят спокойно, грамот-
но, легитимно. Крепнут тради-
ции уважительного отношения 
к избирателям, – сказал вице-гу-
бернатор.   

Он отметил, что в Свердлов-
ской области планомерно раз-
вивается и становится все бо-

лее востребованной система 
дистанционного электронно-
го голосования, поблагодарил 
всех причастных к организации 
и проведению выборов за боль-
шую информационную и разъ-
яснительную деятельность, вза-
имодействие со структурами 
гражданского общества. 

Олег Чемезов подчеркнул, 
что в 2024 году перед избира-
тельной системой стоит важ-
нейшая задача по обеспечению 
открытости и легитимности вы-
боров Президента РФ. Для этого 
необходимо создать комфорт-
ные условия для того, чтобы 
каждый избиратель Свердлов-
ской области смог реализовать 
свое конституционное право, 
сделать осознанный выбор. 

По данным 

Избирательной комиссии 

Свердловской области, 

на сегодняшний день 

в регионе сформированы 

81 территориальная 

комиссия и 2 446 

постоянных участковых 

избирательных комиссий. 

Кроме того, в период избира-
тельных кампаний организуют-
ся временные избирательные 
участки, в том числе в медуч-
реждениях, на железнодорож-
ном вокзале Екатеринбург-Пас-
сажирский, в аэропорту Коль-
цово. Общая численность орга-
низаторов выборов на Среднем 

Урале составляет порядка 26 ты-
сяч человек. 

– Фокус внимания сейчас – 
на стартовавшей главной изби-
рательной кампании страны. 
Назначены выборы Президен-
та России. Этой теме мы посвя-
тим значительную часть вре-
мени. Мы используем юбилей 
как повод для работы с избира-
телями, для популяризации де-
ятельности организаторов вы-
боров. И  спасибо вам за посто-
янную работу, участие в конкур-
сах, в обучении, в опросах, – ска-
зала председатель Избиратель-
ной комиссии Свердловской об-
ласти Елена Клименко.  

В рамках деловой програм-
мы состоялась встреча органи-
заторов выборов, в ходе кото-
рой были определены перспек-
тивные направления работы. 
Также были подведены итоги 
областного конкурса профес-
сионального мастерства «Лига 
УИК» и  организована выставка, 
посвященная 30-летию избира-
тельной системы Свердловской 
области.  

Участниками Форума орга-
низаторов выборов, посвящен-
ного 30-летию избирательной 
системы Свердловской области, 
стали около четырех тысяч че-
ловек – это председатели тер-
риториальных и участковых из-
бирательных комиссий регио-
на, а также руководители регио-
нальных избиркомов Тюмен-
ской, Курганской, Новосибир-
ской областей и Ямало-Ненец-
кого автономного округа. Про-
ведение мероприятия уже стало 
традиционным – в 2018 году фо-
рум был приурочен к 25-летию 
избирательной системы Сред-
него Урала.

Общественный  

контроль и легитимность 

Общественная палата 
Свердловской области подвела 
итоги работы в минувшем году  
и обозначила задачи на будущий

Вчера прошло заседание региональной Общественной палаты, 
на котором были подведены итоги работы в 2023 году. 
Ключевыми направлениями стали: общественный контроль, 
укрепление культурной идентичности региона, обеспечение 
легитимности избирательного процесса. Всего за год 
проведено 250 мероприятий. В заседании принял участие вице-
губернатор Свердловской области Олег ЧЕМЕЗОВ, который 
поблагодарил членов Общественной палаты за продуктивную 
работу по защите интересов уральцев и обозначил задачи 
на следующий год, главной из которых является обеспечение 
легитимного проведения выборов Президента России.   

– 2023 год для Общественной палаты был очень плодотворным. 
Вы многое сделали для развития гражданского общества нашего 
региона. Благодарю вас за высокую гражданскую ответственность, 
неравнодушие, весомый вклад в социально-экономическое развитие 
Свердловской области, – отметил Олег Чемезов в приветственном 
слове.  

Вице-губернатор поблагодарил членов Общественной палаты 
региона за продуктивную работу по защите интересов уральцев 
и реализацию значимых общественных инициатив. 

 Одним из важных событий в жизни Свердловской области 
стал конкурс «Достояние Среднего Урала», инициированный 
Общественной палатой. Граждане голосовали за объекты, неразрывно 
связанные со Свердловской областью, определяющие ее уникальность 
и самобытность. Объектам-победителям присвоен общественный 
статус «Достояние Среднего Урала». Конкурс позволяет сохранить 
традиции, историческое и культурное наследие региона, привлечь 
внимание к уникальным явлениям и достопримечательностям. 
С каждым годом эта инициатива Общественной палаты региона 
набирает все большую популярность среди свердловчан. 

Отдельно Олег Чемезов отметил вклад общественников 
в обеспечение легитимности избирательного процесса. 
Общественная палата Свердловской области – один 
из организаторов работы Центра общественного наблюдения, 
где в режиме реального времени отслеживается ситуация 
на избирательных участках, принимаются сообщения о возможных 
нарушениях и обеспечивается оперативная реакция на них. 
Серьезная работа ведется и в части подготовки наблюдателей для 
работы на выборах. Олег Чемезов выразил уверенность в том, что 
и в ходе предстоящих выборов Президента РФ работа Общественной 
палаты будет эффективной и результативной. 

– Перед нами стоит очень серьезная задача, связанная 
с общественным контролем по подготовке наблюдателей. Обучение 
наблюдателей уже началось – прошли несколько мастер-классов 
и семинаров. Ну и, конечно, работа нашего Центра общественного 
наблюдения, общественного штаба – это консультативный орган 
на площадке Общественной палаты – он не прекращает свою 
деятельность, начиная с 2017 года. Впереди выборы Президента 
Российской Федерации, и мы уже сами пришли к выводу, что помимо 
работы общественных наблюдателей необходимо организовывать 
тотальный общественный контроль, – сказал председатель 
Общественной палаты Свердловской области Александр Левин. 

По поручению губернатора Свердловской области Евгения 
Куйвашева Олег Чемезов вручил наиболее отличившимся 
общественникам награды. Также уральцы, активно принимавшие 
участие в реализации социально значимых проектов, отмечены 
благодарственными письмами Общественной палаты Свердловской 
области. 

Напомним, Общественная палата Свердловской области 
была создана в 2010 году для защиты интересов жителей региона 
и развития гражданского общества. Она формируется на основе 
добровольного участия. На сегодняшний день в состав входят 
42 человека. 

Сергей РЫБАКОВ

На Форуме организаторов  

выборов в Екатеринбурге  

обсудили главную  

избирательную  

кампанию страны 
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– Какова была цель меропри-
ятия?

– Как пояснили представи-
тели китайской стороны, они 
настроены продолжать рас-
ширение сотрудничества Рос-
сии и КНР, в том числе в рам-
ках культурных обменов. Укре-
плять дружбу и взаимопонима-
ние между нашими народами. 
И в рамках этого хотели проде-
монстрировать, как развивается 
китайское общество, чем живут 
простые люди, познакомить с 
историей страны, которая насчи-
тывает не одно тысячелетие, с ее 
духовными и культурными цен-
ностями. В общем, дать нам по-
чувствовать пульс жизни Китая. 

Программа была очень плот-
ной и насыщенной. За неделю мы 
побывали в трех регионах. Посе-
тили более полутора десятков ме-
роприятий и объектов. 

Точками нашего базирования 
были столица – Пекин, Сиань – ад-
министративный центр провин-
ции Шэньси (в Китае провинция, 
по сути, обозначает регион) и од-
на из центральных точек Велико-
го шелкового пути, и субтропиче-
ский Чэнду – столица провинции 
Сычуань, объявленная Всемир-
ным банком эталоном инвести-
ционного климата в Китае и яв-
ляющаяся национальной базой 
IT-технологий КНР. Отсюда мы 
выезжали в другие близлежащие 
территории.  Сиань и Чэнду – го-
рода-побратимы Екатеринбурга. 

При этом сложилось ощу-
щение, что принимающая сто-
рона постоянно старалась 
 усовершенствовать программу 
пребывания, показать нам как 
можно больше. Например, мы 
почти внезапно оказались 16  но-
ября на открытии 7-го Между-
народного ЭКСПО «Шелковый 
путь» в Сиане. 

Нас привезли через все 
кордоны по вип-коридору на 

 ЭКСПО, и мы прямиком отпра-
вились на пленарное заседание. 
В экскурсионном дресс-коде на 
фоне деловых костюмов присут-
ствовавших, думаю, мы как ми-
нимум выделялись. Но виду ни-
кто не подал. 

Там у нас тоже все было очень 
динамично, но я успел пообщать-
ся с участниками выставки из Ка-
захстана и Узбекистана, в част-
ности – поинтересовался впечат-
лениями от екатеринбургского 
 ЭКСПО – они у нас бывали. Впе-
чатления самые лучшие. 

А вот, например, при посеще-
нии общественных мест нас по-
рой не скрывая разглядывали и 
даже фотографировали. Но все 
было по-доброму. Так, в Музее го-
родского планирования в Чэнду 
и в заповеднике панд в Дуцзянъ-
яне ко мне и моим коллегам под-
ходили улыбчивые студентки. 
Они были открытыми, непосред-
ственными. Рассказывали через 
переводчика, что мы им кажем-
ся добрыми, позитивными людь-
ми и просили сделать совмест-
ные фото. 

– С кем вы встречались и ка-
кие вопросы обсуждали? 

– С нами встречались доста-
точно статусные люди. В Сиане 
это был Дай Байфэй, руководи-
тель отдела международных об-
менов канцелярии иностранных 
дел местного правительства. Он 
рассказывал о деловой и культур-
ной жизни территории, об исто-
рических и туристических досто-
примечательностях. Сиань для 
внешнего мира в этом плане – 
прежде всего Терракотовая армия. 
8 тысяч полноразмерных скульп-
тур древних воинов, захоронен-
ных еще до нашей эры у гробни-
цы первого императора династии 
Цинь и включенных ЮНЕСКО в 
список всемирного культурного 
наследия. Мы там были, зрелище 

впечатляющее. Настоящее место 
паломничества. 

Как выразился мой колле-
га и студенческий товарищ Ин-
нокентий Викторович Шеремет 
(он бывал в Сиане, и я скинул ему 
фотки посмотреть), «когда евро-
пейцы придумывали свои семь 
чудес света – они ничего не зна-
ли про глиняную армию Китая». 
Раскопки и реставрация продол-
жаются уже полвека. 

В Чэнду нас принимал Ван 
Чунчжоу, заместитель началь-
ника канцелярии иностранных 
дел народного правительства го-
рода. С ним мы больше разгова-
ривали о возможности привле-
чения в их регион туристов из 
России и в том числе – из Сверд-
ловской области. Видимо, поэто-
му в составе нашей группы были 
представители медиа одной из 
авиакомпаний. 

Чэнду – четвертый по величи-
не авиаузел Китая. Не меньше из-
вестен его пригород или, как это 
там называется официально, го-
родской уезд Дуцзянъян. Извест-
ное место даосизма, по опреде-
лению китайской стороны. Здесь 
расположена древнейшая из со-
хранившихся ирригационных 
систем, еще один объект Всемир-
ного культурного наследия. 

А также уникальное заповед-
ное место – Долина панд. Наш 
проводник в чудесный здешний 
мир, Сяо Ин – сотрудница кан-
целярии иностранных дел горо-
да Дуцзянъян, рассказывала, что 
здесь брали натуру для мульт-
фильма «Кунг фу панда». 

А еще здесь живет панда по 
имени Орео. В России распростра-
нено печенье с таким названием – 
тоже черное с белым, как этот ми-
лый бамбуковый медведь. Сяо Ин 
мне ее показала. Выглядит очень 
довольной, с хорошим аппети-
том. Впрочем, у других тоже все 
в порядке. 

Поднебесная в приближении:  
от оперных акробатов до Сухого порта

Главный редактор «Областной газеты» Александр Лакедемонский –  
о том, чем живет Китай сегодня, что объединяло наши страны до случившихся 
исторических развилок и что неизбежно и последовательно объединяет снова  

Представители СМИ Урало-Сибирского региона побывали  
с рабочей поездкой в Китае. Входивший в состав группы 
главный редактор «Областной газеты» Александр 
ЛАКЕДЕМОНСКИЙ рассказал, как за считанные часы вместе 
с коллегами преодолевал наземным путем по просторам 
КНР тысячи километров и какое популярное в России 
печенье неразрывно связано со знаменитой Долиной панд в 
Дуцзянъяне, поделился впечатлениями от одной из китайских 
версий Сухого порта и пояснил, почему в Поднебесной опера, 
семечки и массаж – единое целое. А также  – показал на почти 
драматичном личном примере, какие процессы нужно 
ускорить для дальнейшего сближения наших стран и народов. 

Пекинский «Арбат» –  
пешеходная улица Цяньмэнь  
в центре города

Город Чэнду. Вид сверху

Китай и главный редактор «ОГ» Александр Лакедемонский знакомятся 
друг с другом
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Панда Орео в Долине панд Дуцзянъяна

Акробат в народной одежде – участник представления в Сычуаньской 
опере

Больше фото на сайте облгазета.рф
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– Что больше всего поразило 
в Китае?

– Китай сегодня, наверное, 
можно рассматривать как при-
мер того, как можно, следуя в по-
вседневной жизни историческим 
и духовным традициям, не отвер-
гая ничего из своей истории, быть 
не просто восприимчивыми к на-
учно-технологическим новаци-
ям, но и двигаться в авангарде 
процесса. Даже со всеми, скажем 
так, местными особенностями ре-
ализации этой стратегии. Береж-
ное, любовное даже отношение к 
истории – это вообще, как я понял, 
в традициях Поднебесной. В  пер-
вый день визита в Музее город-
ского планирования в Пекине мы 
встретили молодых девушек в ста-
ринных национальных одеяниях. 
Сперва подумали, это такая имид-
жевая фишка для туристов – чтобы 
делать совместные фото и так да-
лее. Оказалось, у нынешней моло-
дежи мода на такие наряды. И  мы 
потом не раз встречали целые ком-
пании молодых ребят, одетых, как 
две тысячи лет назад. Ни у кого это 
удивления не вызывает.

Молодежь приходит в буд-
дистские храмы – попросить сча-
стья. Это такая традиция. Ребята 
приходят в пагоды, зажигают све-
чи, стоят молча у статуй Будды, со-
вершают простирания – буддист-
ские поклоны.  Они в себе, в своих 
чувствах. Это впечатляет. Особен-
но когда видишь замерших со све-
чами девушек с такой, в хорошем 
смысле слова, анимешной внеш-
ностью.

Историю, к сожалению, случа-
ется, переписывают. У нас так бы-
ло в 80-е и 90-е. Теперь мы навер-
стываем упущенное. У китайцев 
не так. Мы видели очереди к мав-
золею Мао  Цзэдуна и толпы лю-
дей на площади Тяньаньмэнь в Пе-
кине. Чтобы туда попасть, надо за-
писываться заранее, причем орга-
низациями. Целые отряды ребят 
в красных галстуках – их так мно-
го, что, видимо, чтобы не потерять-
ся, у  каждого отряда бейсболки, на-
кидки и флаги своего цвета.  Ки-
тайских юных пионеров вообще 
много в исторических местах.  Ког-
да нас еще пионерами водили по 
всяким революционным музеям, 
мы зевали и норовили слинять по-
курить. А тут  – прямо живейший 
интерес ко всему и много эмоций. 

У нас было немного време-
ни по вечерам, мы изучали мест-
ные ТВ-программы. Там идет мно-
го фильмов про 40-е годы прошло-
го века – для Китая они тоже оказа-
лись поворотными. В них нет вра-
гов среди китайцев. Есть люди, ко-
торые разошлись взглядами с ком-
мунистами.  Как тот же Чан Кай Ши, 
который тогда был главным сопер-
ником Мао в борьбе за власть. У  ме-
ня, например, с детства в сознании 
укоренилось, что он был каким-то 
чудовищем, возглавлявшим ар-
мию головорезов – чанкайшистов. 
Так нас, видимо, учили. Позже в Си-
ане в парке Горячий Источник Ху-
ацин нам показывали два домика, 
где он проживал.

Китайская культура – тема во-
обще отдельная. В Чэнду нас при-
гласили в оперу. Конечно, в созна-
нии возникли огромные роскош-
ные залы со свисающими вниз 
хрустальными люстрами, женщи-
ны в дорогих платьях и ослепи-
тельных украшениях, конечно же, 
буфет, с кофе, коньяком и эклера-
ми. На деле это оказалось огоро-
женное пространство почти под 
открытым небом. 

У нас была так называемая 
вип-зона – плетеные кресла побли-

же к сцене, между которыми сто-
яли столики с чаем и семечками. 
Семки в опере – такое мы отведали  
впервые. 

Еще в стоимость билета вхо-
дили на выбор массаж либо чист-
ка ушей  специальными палочка-
ми. Специалистки сидели прямо 
по бокам возле сцены. Нам расска-
зали, что семечки и массаж – тра-
диция,  сохранившаяся с тех пор, 
как опера была улично-ярмароч-
ным искусством. После оперного 
действа пошли отдельные номе-
ра: акробаты, фокусник, женщи-
на, которая за белым экраном изо-
бражала руками птиц и животных,  
и, видимо, какой-то китайский кло-
унский персонаж с головой свиньи 
и в пиджаке на голое тело, громко 
говоривший и донимавший всех 
вышеперечисленных. Потом, об-
суждая увиденное с коллегой, глав-
редом ТАСС-Урал Константином 
 Малых, мы пришли к выводу, что 
это был какой-то аналог нашего 
Петрушки. А все действо похоже на 
исконно русские ярмарочные заба-
вы, которые берут начало в таких 
же давних временах, что и китай-
ские. Возможно, и мы до сих пор 
смотрели бы на модернизирован-
ных  петрушек в специально отве-
денных местах  – и нет, наверное, 
в этом ничего плохого, это наша 
история. Просто в свое время Петр 
Первый развернул Россию на За-
пад, и наши традиции разошлись.

Все эти приметы давних вре-
мен вполне органично сосуществу-
ют с китайским хайтеком. Его ви-
дишь на каждом шагу: в архитек-
туре, в музейных пространствах, 
в быту. Зарядники в сиденьях авто-
буса – обычное дело. 

В Сиане в первое утро некото-
рые коллеги жаловались: у одних 
не работали выключатели на сте-
не, у других – розетки. На деле все 
это управлялось кнопками с не-
большой коробочки на прикроват-
ной тумбочке. По стране мы пере-
двигались на скоростных поездах, 
которые стабильно держали ско-
рость 340-350 км в час. Тысячи ки-
лометров за считанные часы. В на-
чале первой поездки подумалось: 
чего-то не хватает.  Оказалось – сту-
ка колес на стыках рельсов, стыков 
там просто нет. 

В аэропорту Чэнду сразу в нача-
ле чистой зоны нас встречал циф-
ровой стенд в человеческий  рост, 
который, «считывая» секунд за 
пять ваше лицо, выдает подробные 
данные о вашем рейсе и билете. 

В парке Дуцзянъяна, который 
по статусу, как мы прикинули с 
Константином Борисовичем Ма-
лых, что-то вроде нашего Перво-
уральска (только больше, конечно, 
по населению), мы в режиме 5D пу-
тешествовали по воздуху по каньо-
нам, храмам, городам и эпохам  – 
так, что в буквальном смысле дух 
захватывало. 

Отдельная тема – городское 
планирование в Китае. Высотные 
дома, выстроенные в глубокие 
кварталы ровно, как по нитке. 

Огромные пространства, зе-
лень, парки прямо в центре, где 
люди группами по утрам и вече-
рам занимаются гимнастикой. 
Очень много электротранспорта, 
и не  только общественного. Для 
электромобилей в Китае даже вве-
ли специальные номера зеленого 
цвета. Мы пытались считать в Пе-
кине: примерно каждая четвертая -
пятая машина – «зеленая». 

И целые рои электроскутеров 
на дорогах. Под них даже налади-
ли отдельную индустрию сопут-
ствующих товаров. Это нечто по-
хожее на пуховики для водителей, 

с отверстиями для рук и ног, кото-
рые крепятся на руль и переднюю 
часть скутера.

Международный железнодо-
рожный грузовой порт в Чэнду 
впечатлил. Огромнейший высоко-
технологичный транспортно-ло-
гистический узел. Одна из ключе-
вых точек маршрута из Юго-Вос-
точной Азии в Европу. Сюда везут 
грузы из Лаоса, Вьетнама, других 
стран, формируют составы и от-
правляют до Лодзи. 

С учетом того что это город-по-
братим Екатеринбурга, наверное, 
можно предположить, что что-то 
из увиденного нами будет взято и 
для Сухого порта, который по ини-
циативе нашего губернатора созда-
ется в уральской столице.

В инфраструктуре порта, кста-
ти, мы увидели фишку, которая 
имеет вполне себе прикладное зна-
чение для рядовых граждан – эда-
кий городок дьюти-фри. Улицы 
из домиков в старо европейском 
стиле, в каждом из которых распо-
ложены магазины разных стран  – 
Германии, Франции, Италии и т. д., 
с нерастаможенными товарами 
с  вполне себе привлекательными 
ценами. Наши девушки, например, 
приценивались к парфюму.   

– В общем, впечатления ис-
ключительно положительные?   

– Есть определенные пожела-
ния. Конечно, русский язык захо-
дит в Китай. Сяо Ин, окончившая 
магистратуру в Сычуаньском уни-
верситете иностранных языков, 
рассказала, что за последние не-
сколько лет число изучающих рус-
ский у них в вузе выросло втрое. 
И учить там уже точно есть ко-
му. В Сухом порту Чэнду нам пере-
водил декан факультета русского 
языка Сычуаньского университета 
Цю Синь – у него очень приличный 
уровень. А сопровождала нас в этом 
городе недавняя выпускница УрФУ 
Ю Цзинь. 

Однако самостоятельному на-
шему туристу, в отличие от, на-
пример, того же Тайланда или 
Турции, в Поднебесной  пока бу-
дет непросто. Испытал это на себе. 
Домой вылетали из Чэнду. В день 
отъезда остался без сумки – не вы-
держала подарков принимающей 
стороны. А группа уже выдвига-
лась на завершающие мероприя-
тия программы китайского визи-
та. За два часа в 22-миллионном 
руссконеговорящем городе нужно 
было найти подходящий и,  глав-
ное, недорогой багажный аксес-
суар, переложиться и догнать на-
ших. Коллега из «Советской Сиби-
ри» Виталий Букатин, который 
вызвался помочь, сопроводил ме-
ня до торгового квартала, состо-
ящего из десятков строений, со-
поставимых размерами с наши-
ми Пассажем и Гринвичем, а цена-
ми с московским ГУМом. Все, к ко-
му мы обращались, участливо со-
глашались нам помочь, выслуши-
вали с помощью аудиоперевод-
чика, но видимо, из-за нашего ан-
глийского произношения ничего 
не понимали. А время шло. По ка-
кому-то чудесному наитию мы на-
брели на цокольный этаж одно-
го из многочисленных торговых 
центров, по ассортименту и  об-
устройству больше напоминав-
ший китайские закутки «Таган-
ского ряда» из нулевых, и после 
дерзкой и яростной торговли ку-
пили не только сумку, но и недо-
рогие, но качественные подарки 
близким. Я даже специально его 
сфотографировал – вдруг кому-то 
пригодится. 

16 ноября. Сиань. Открытие 7-го Международного ЭКСПО  
«Шелковый путь»
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Одним из наиболее 
масштабных проектов 2023 года 
стал проект, инициированный 
губернатором Евгением 
КУЙВАШЕВЫМ, «Сухой порт». 
Его развитие благотворно 
скажется на экономике 
Свердловской области: 
планируется создание 
до 20 тысяч новых рабочих 
мест, развитие получат 
и внешнеэкономические 
отношения. Подробнее о ходе 
реализации проекта и его 
перспективах «ОГ» рассказал 
заместитель губернатора 
Свердловской области Василий 
КОЗЛОВ.

– Что даст реализация проек-
та «Сухой порт» региону и стране 
в целом? 

– Свердловская область гео-
графически расположена в «глу-
бине», но в то же время в самом 
центре России – на границе Ев-
ропы и Азии. Это обеспечивает 
не только транспортную доступ-
ность и доступность рынков сбы-
та, но и безопасность на фоне 
обостренной внешнеполитиче-
ской обстановки.

Закрепление за Свердлов-
ской областью статуса логистиче-
ского хаба международного уров-
ня позволит на постоянной осно-
ве развивать имеющиеся и созда-
вать новые межотраслевые свя-
зи, способствующие формиро-
ванию мультипликативного эф-
фекта для всей экономики УрФО 
и соседних регионов. Всплеск ин-
вестиционной активности в стро-
ительной отрасли, а также рост 
финансовых потоков в логисти-
ческой отрасли станут фактором 
создания новых рабочих мест и 
увеличения заработной платы. 

Произведенный анализ соци-
ально-экономических эффектов 
от реализации проекта «Сухой 

порт» показывает, что 1 рубль ин-
вестиций, включая развитие со-
путствующей автодорожной, же-
лезнодорожной и портовой ин-
фраструктуры, способен приве-
сти к финансовой отдаче в разме-
ре 4,5 рубля в среднесрочной пер-
спективе и 5,3 рубля в долгосроч-
ной перспективе.

В среднем за период 2024 – 
2051 гг. реализация проекта для 
Свердловской области обеспе-
чит дополнительный ежегод-
ный темп прироста промышлен-
ного производства на 1,7%, инве-
стиций в основной капитал – на 
3,9%, заработной платы – на 1,3%, 
налогов – на 4,2 млрд рублей. 

– Что можно рассказать о 
предприятиях, входящих в про-
ект?

– В рамках Екатеринбургской 
городской агломерации к катего-
рии системообразующих проек-
та «Сухой порт» относятся транс-
портно-логистические центры 
«Уральский», «Екатеринбург», 
контейнерный терминал «СиАй-
Ти» и грузовой двор «Гипсовая».

ТЛЦ «Уральский» располо-
жен в районе железнодорожной 
станции Аппаратная. Центр име-
ет площадь 131 га, проектная го-
довая мощность составляет по-
рядка 10 млн тонн. В 2022 году 
введен в эксплуатацию I пуско-
вой комплекс мощностью 5 млн 
тонн. При выходе на полную 
мощность ТЛЦ будет способен 
перерабатывать до 17 млн тонн 
груза ежегодно!

«Уральский» предоставля-
ет весь комплекс терминально-
го обслуживания, складскую ло-
гистику, таможенное оформле-
ние, ветеринарный и фитосани-
тарный контроль. Специализи-
руется на обработке всех видов 
контейнерных грузов, прибыва-
ющих в Екатеринбург. 

ТЛЦ «Екатеринбург» – круп-
нейший по площади «сухопут-

В сухом остатке – 
только выгоды
Реализация проекта «Сухой порт» благоприятно скажется 

на развитии экономики Среднего Урала

ный причал» планируется к раз-
мещению в районе железнодо-
рожной станции Седельниково. 
Проектная мощность составля-
ет более 10 млн тонн, а площадь 
территории промышленного на-
значения – 211 га.

Проект ТЛЦ «Екатеринбург» 
предполагает строительство тер-
минально-складской инфра-
структуры федерального зна-
чения, включающей в себя кон-
тейнерные терминалы, площад-
ки по переработке крупнотон-
нажных контейнеров, складской 
комплекс, грузовой двор с пло-
щадкой для тяжеловесных гру-
зов грузооборотом и открытой 
платформой для выгрузки ко-
лесной техники. Срок реали-
зации проекта ТЛЦ «Екатерин-
бург» – 2027 год. При этом будет 
создано 2 228 рабочих мест.

Контейнерный терминал 
«СиАйТи» – первый по сроку ре-
ализации «причал» «Сухого пор-
та». Он примыкает к станции 
Кольцово. «СиАйТи» предостав-
ляет полный спектр услуг по тер-
минальной обработке, хране-
нию, комплектованию и орга-
низации приема/отправки 20-  , 
40- и 45-футовых контейнеров, 
рефрижераторных контейне-
ров по всем российским и зару-
бежным направлениям, органи-
зации мультимодальных пере-
возок и перевозок грузов, в том 
числе крупнотоннажных и опас-
ных, в составе ускоренных кон-
тейнерных поездов. Общая пло-
щадь контейнерного терминала 
составляет 8,5 гектара, среднего-
довой объем переработки грузов 
4,3 млн тонн.

Что же касается грузового 
двора «Гипсовая», то он распола-
гается вблизи автомобильных 
магистралей (Серовский тракт 
и ЕКАД). Проект по его расшире-
нию, реализуемый ОАО «РЖД», 
позволит осуществлять погру-
зочно-разгрузочные работы на 

открытом и крытом подвижном 
составе и хранить грузы по систе-
ме «кросс-докинг». Завершение 
реконструкции станции плани-
руется в 2025 году. 

Общая площадь – 53 га. Годо-
вой объем переработки грузов 
составляет 1,5 млн тонн при уве-
личении мощностей до 3 млн 
тонн после завершения реализа-
ции проекта. 

– Как реализация проекта 
«Сухой порт» будет способство-
вать развитию международно-
го сотрудничества? Например, с 
Китаем?

– Сегодня Китай является 
стратегическим внешнеторго-
вым партнером России и наибо-
лее перспективным, динамично 
растущим рынком всего Азиат-
ско-Тихоокеанского региона.

Одним из перспективных 
так называемых подъездных пу-
тей к «Сухому порту» планирует-
ся меридиональный транспорт-
ный коридор «Екатеринбург – 
арктические порты Ямала», ко-
торый обеспечит выход к Север-
ному морскому пути и, соответ-
ственно, напрямую свяжет «Су-
хой порт» и Китай. 

Президентом страны Влади-
миром Владимировичем Пути-
ным поставлена задача: к 2030 
году увеличить грузопоток по 
Севморпути до 150 млн тонн, а 
к 2035  г. – до 220 млн тонн (с се-
годняшних 35 млн тонн), и тогда 
можно говорить о полноценной 
альтернативе Транссибирской 
магистрали, которая на текущее 
время уже перегружена, и расши-
рение ее возможностей стоит ку-
да больших средств, нежели раз-
витие Северного морского пути 
с соответствующей портовой ин-
фраструктурой.

Специализациями «Сухого 
порта» планируются в том числе 
уголь, зерно и, конечно, контей-
нерные перевозки. 

В целом в России контейнер-
ный рынок занимает до 9% гру-
зоперевозок, тогда как в других 
странах – до половины. 

При этом более 80% импорта 
поступает в контейнерах. Сверд-
ловская железная дорога осу-
ществляет подобные перевозки 

по 175 направлениям (21 из них 
открыли в 2023 году). В прошлом 
году на экспорт в контейнерах 
ушло порядка полутора тысяч 
контейнерных поездов, за пять 
месяцев этого года ушло уже бо-
лее 650. При этом объемы грузо-
перевозок в сторону Азии актив-
но растут, прирост наблюдается 
по всем погранпереходам. В част-
ности, в Казахстан с Урала только 
в январе – мае проследовало поч-
ти 70 грузовых составов, а в Ки-
тай – больше сотни.

Что касается угля, то одними 
из основных внешнеэкономиче-
ских партнеров России остают-
ся Китай и Индия. Оба государ-
ства продолжают наращивать 
импорт российского угля. За про-
шлый год наша страна экспор-
тировала в Китай около 60 млн 
тонн угля (+11,2% к 2021 году), в 
Индию – порядка 17 млн тонн 
(+147,8% к 2021 году).

Покупателями российской 
зерновой продукции являются 
126 стран. Основными покупа-
телями российского зерна, как и 
раньше, являются страны Ближ-
него Востока с долей в 39%, Азии – 
в 31% и Африки (20%). Экспорт 
зерновых культур представля-
ется потенциально перспектив-
ным, только за последние пять 
лет валовые сборы сельскохозяй-
ственных культур увеличились в 
1,4 раза, а с 2010 года более чем в 
2,5 раза. При этом потребление 
зерна также увеличивается, при-
мерно 50 – 65% мирового потре-
бления зерновых приходится на 
5 ведущих стран, в том числе Ки-
тай и Индию. По прогнозам, к 
2031 году глобальное потребле-
ние зерна увеличится с 2,8 млрд 
тонн до 3,1 млрд тонн при одно-
временном ежегодном увеличе-
нии численности мирового на-
селения. Китайский рынок край-
не перспективен в плане экспор-
та зерна. 

Наш «Сухой порт» с меридио-
нальным коридором и выходом 
к Севморпути может стать толч-
ком к развитию и этого направ-
ления.
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15 декабря 2023 года в Екатерин-
бурге в главном здании Уральского 
государственного экономического 
университета (УрГЭУ) при поддержке 
Уральского банка  реконструкции 
и развития (УБРиР) открылся 
 специализированный полигон 
для  занятий киберспортом. 

Это первая площадка на базе вуза 
Свердловской области, которая будет 
работать круглый год. В церемонии от
крытия приняли участие ректор УрГЭУ 
Яков Силин, президент УБРиР Алексей 
Долгов и заместитель главы Екатерин
бурга Дмитрий Ноженко.

Россия – первая страна, которая 
официально признала компьютерные 
игры видом спорта (это произошло в 
2016 году). Это решение привело к бур
ному развитию, и сейчас наши кибер
спортсмены находятся в числе лучших в 
мире. В октябре нынешнего года самый 
престижный на планете компьютерный 
турнир – по игре Dota 2 – второй раз под
ряд закончился триумфом российской 
команды «Team Spirit». Ребята выиграли 
1,4 млн долларов.

Свердловская область, поначалу не 
входившая в число лидеров по разви
тию киберспорта, сейчас стремительно 
наверстывает упущенное. Появившийся 
в УрГЭУ киберполигон – лучшая на се
годняшний день площадка по развитию 
киберспорта среди вузов региона – пре
красное тому подтверждение.

По мировым стандартам

Новый киберполигон расположен 
в главном корпусе экономического 
университета. Это большая аудитория, 
разделенная звукоизолирующей пере
городкой на две абсолютно идентичные 
части. В каждой из них – игровые места 

для команды из пяти человек, а также 
судейское место и длинный диван для 
отдыха спортсменов. 

Игровое место – это не просто 
удобный стул и хороший компьютер, 
отвечающий самым современным 
требованиям по производительности и 
скорости. Это также специализирован
ный монитор с вогнутой поверхностью, 
самые мощные видеокарты и кресло, 
обтекающее фигуру, с твердой спинкой, 
но мягкой подушечкой для шеи. 

Окна в комнате при желании можно 
закрыть плотными шторами – чтобы 
ничто не отвлекало от игры, а на мони
торах не было никаких бликов.

Не только развлечение

Многие считают, что создание таких 
киберполигонов – это лишь попытка 
организовать интересный досуг для сту
дентов. Однако это упрощенный взгляд.

– В нашем университете идет под
готовка специалистов по десяткам 
различных направлений, – отметил 
ректор УрГЭУ Яков Силин, выступая 
на церемонии открытия. – И в каждом 

из них студенты могут повысить свою 
востребованность на рынке труда за 
счет ITнавыков. Усовершенствовать 
их на практике и должен помочь наш 
киберспортивный полигон.

– Развитие киберспорта решает в 
том числе массу чисто образователь
ных задач по воспитанию сильного 
специалиста, – пояснил в разговоре с 
«Областной газетой» директор Инсти
тута цифровых технологий управления 
и информационной безопасности 
УрГЭУ Александр Коковихин. – У нас, 
например, есть спортивное програм
мирование, где студенты соревнуются 
в том, кто быстрее напишет код. Это в 
чистом виде профессиональный навык. 
А конкретно компьютерные игры учат 
молодых людей командной работе, 
таймменеджменту, развивают комму
никативные навыки. Всё это особенно 
важно именно для ITспециалистов, 
среди которых много интровертов.

По словам Александра Коковихина, 
главными пользователями полигона 
будут, конечно же, киберспортсмены 
(и игровики, и программисты), но часть 
времени получат в свое распоряжение 

студенты кафедр, где для процесса 
учебы требуется наличие мощных ком
пьютеров (например, те, кто занимается 
моделированием).

Эффективное сотрудничество

Стоимость оборудования кибер
полигона превысила четыре миллиона 
рублей. Финансирование выделил по
стоянный партнер университета – Ураль
ский банк реконструкции и развития.

– Популярность киберспортивных 
турниров среди молодежи растет, я 
могу судить об этом на примере соб
ственного сына и его одноклассников, – 
сказал на церемонии открытия прези
дент УБРиР Алексей Долгов. – УБРиР 
стремится быть в русле инновационных 
трендов, и потому мы поддержали 
идею главного экономического вуза 
на Урале. Это наш профильный универ
ситет, он поставляет в наш банк немало 
сотрудников, и мы, конечно, заинтере
сованы, чтобы выпускники имели как 
можно больше компетенций.

Эффективность сотрудничества 
бизнеса и города подчеркнул в своем 
выступлении и заместитель главы Ека
теринбурга Дмитрий Ноженко:

– Различные предприятия, организа
ции, банки регулярно делают подарки 
Екатеринбургу и его жителям, – сказал 
он. – Особенно ярко это проявилось 
нынче – в год 300летия города. Это 
и фонтан на набережной Исети, и 
экран на Вайнера, и парковые зоны, а 
теперь вот киберполигон. Аудитория, 
оборудованная самыми современными 
компьютерами, – отличный подарок для 
уральской молодежи. Сотрудничество 
Уральского государственного экономи
ческого университета и крупнейшего 
регионального банка является ярким 
примером симбиоза науки и бизнеса. 

В лице банка УБРиР хочется поблагода

рить уральский бизнес в целом. Надеюсь, 

традиции меценатства будут развиваться. 

С места в карьер

Первое состязание на новой пло

щадке прошло уже в день ее откры

тия – 15 декабря. Сильнейшие команды 

УрГЭУ сыграли в финале вузовского 

турнира по дисциплине «Боевая арена» 

(игра «CounterStrike 2»). Всего в этих 

соревнованиях приняли участие во

семь команд, а в решающем поединке 

сошлись «Harvard Gaming» (сборная 

Института цифровых технологий 

управления и информационной без

опасности) и «Skorlypki» (Институт эко

номики и финансов). Встреча за кубок 

вуза длилась полтора часа. Победу со 

счетом 13:6 одержала команда «Harvard 

Gaming». Трансляция соревнований ве

лась в сообществе «Киберспорт УрГЭУ» 

в социальной сети «ВКонтакте».

В ближайшую субботу, 23 декабря, 

новый киберполигон УрГЭУ будет 

представлен гостям круглого стола по 

развитию киберспорта на Урале. По

сле того как новая площадка пройдет 

сертификацию, на ней можно будет 

проводить соревнования не только 

университетского и областного, но и 

федерального и даже международ

ного уровней.

– У нас к этому все готово, – заклю

чил Яков Силин.
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Больше чем спорт
В УрГЭУ открылся суперсовременный киберполигон, где студенты не просто играют, а профессионально развиваются

Вот так выглядит игровое место каждой команды
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Печатная и сувенирная продукция, не указанная в прайсе, рассчитывается индивидуально на равных 
условиях для всех зарегистрированных кандидатов и избирательных объединений.

Б

«Уралмаш» дал бой чемпиону
Екатеринбургский баскетбольный клуб 
«Уралмаш» провел домашний матч против 
действующего чемпиона Единой лиги 
ВТБ – казанского «УНИКСа». «Заводчане» 
вели борьбу с сильнейшей командой лиги 
до последних минут, но уступили – 80:89.

Перед началом матча «Уралмаш» поднял под 
своды ДИВСа майку легендарного свердловского 
баскет болиста, чемпиона мира и бронзового призе-
ра Олимпийских игр-1980 Станислава Ерёмина. Ста-
нислав Ерёмин на протяжении пяти лет выступал за 
«Уралмаш», и теперь майка с его фамилией и номе-
ром висит под куполом ДИВСа рядом с майками дру-
гих легендарных игроков «Уралмаша» – Александра 
Канделя, Анатолия Мышкина, Сергея Белова.

Сам матч получился ярким на события. Казан-
ские баскетболисты с самого начала встречи ушли 
в отрыв и удерживали преимущество. Моментами 
«Уралмаш» практически вплотную приближался к 
сопернику, но «УНИКС» продолжал лидировать. На 
большой перерыв команды ушли со счетом 48:39 в 
пользу гостей, а в третьей четверти преимущество 
казанских баскетболистов достигало +15. Но в за-

ключительном отрезке «Уралмашу» удалось вер-
нуться и за счет трехочковых бросков Антона Глазу-
нова, Джоша Перкинса и Октавиуса Эллиса: «за-
водчане» сократили отставание до пяти очков и вер-
нулись в игру. Но в концовке «УНИКС» был точнее в 
своих атаках и сумел одержать победу – 89:80.

Стоит отметить, что потрясающий матч в соста-
ве «Уралмаша» провел Октавиус Эллис. Казанцы ни-
как не смогли сдержать лидера «Уралмаша», кото-
рый и трехочковые забрасывал, и под кольцом бо-
ролся. Октавиус набрал 31 очко и сделал 10 подбо-
ров, став самым результативным игроком матча.

На данный момент «Уралмаш» занимает вось-
мую строчку в турнирной таблице Единой лиги ВТБ. 
Ранее «Областная газета» уже рассказывала, что ко-
манда сменила главного тренера: коллектив поки-
нул Милош Павичевич, его обязанности испол-
няет Вадим Филатов, для которого матч против 
 «УНИКСа» стад первым в новом качестве.

Следующий матч «заводчане» проведут завтра, 
21 декабря. На выезде «Уралмаш» сыграет с действу-
ющим финалистом Единой лиги ВТБ – «Локомоти-
вом–Кубанью».

Данил ПАЛИВОДА
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Уральский «Полёт»
В основе мюзикла – судьба легендарной уральской гимнастки

Ирина КЛЕПИКОВА

В год своего 90-летия 
Свердловская музкомедия сама 
себе сделала вызов – задумала 
мюзикл, в основе которого 
реальная, к тому же уральская 
история. Место действия – 
Свердловск. Главная героиня – 
легенда спорта, четырехкратная 
абсолютная чемпионка СССР 
по художественной гимнастике 
Лилия НАЗМУТДИНОВА. 
Очевидно же: зритель будет 
сверять – факт и образ.

Правда, когда композитор Ев-
гений Кармазин пришел в театр 
с идеей мюзикла, даже не все бу-
дущие создатели спектакля зна-
ли о легендарной гимнастке. Уз-
навание шло в процессе. Так же, 
наверное, будет и с некоторыми 
из зрителей: благодаря спекта-
клю узнают о выдающейся зем-
лячке. На то и был расчет. В год 
300-летия Екатеринбурга компо-
зитор предложил, а театр согла-
сился поставить не очередную 
историю про «княгиню», «гра-
финю», «королеву» или «прин-
цессу», а про женщину удиви-
тельной силы духа, которая бе-
жала-торопилась на трениров-
ки по улицам нашего города, от-
стаивала его спортивную честь, 
даже когда тренер и врачи го-
ворили: «Побереги себя», и чье 
имя носит сегодня школа худо-
жественной гимнастики в Екате-
ринбурге. 

Забавно, но первый напра-
шивающийся после спекта-
кля (режиссер Филипп Разен-
ков) эпитет – родной. В радио-
новостях, что создают на сцене 
 ауру времени, звучат названия 
«Уралкабель», Трансмаш, Урал-
маш. Визуальный ряд – узнава-
емые фасады спорткомплекса 
«Динамо», Свердловской филар-
монии, Дворца молодежи. Даже 
скульптура девушки с веслом, со-
здание Ивана Шадра, – «привет с 
Урала». А завязывается сюжет на 
Свердловской киностудии: вы-
пускник ВГИКа Лев (Евгений Ел-
пашев) приезжает по распреде-
лению, и первое задание – снять 
короткометражку о гимнастке 
Лилии (Анастасия Ермолаева).

Это абсолютно уральский по-
лёт. В лучших традициях Сверд-
ловской музкомедии мюзикл 
создавался конкретно под этот 

театр, исключительно собствен-
ными творческими усилиями. 
Композитор – екатеринбуржец, 
и автор либретто тоже: Олег Бо-
гаев, известный драматург, глав-
ный редактор журнала «Урал». 
Все создавалось здесь и сейчас, с 
перманентным обращением к 
судьбе знаменитой гимнастки, 
кинохронике ее выступлений, 
интервью.

Понятное дело: спектакль – 
не газетный очерк. Он допуска-
ет и даже предполагает фанта-
зию: для создания художествен-
ного образа, обострения интри-
ги. Хотя в судьбе Лилии Назмут-
диновой драматических колли-
зий и без того хватало: создание 
гимнастических программ, в ко-
торых она была единственной 
(например, выступление с дву-
мя обручами), травма, проща-
ние со спортом, трудное рожде-
ние собственной школы художе-
ственной гимнастики, чему если 
не препятствовали, то и не помо-
гали чиновники. И все это вошло 
в мюзикл. Составило его драма-
тический каркас. А вот лириче-
ская история как раз придуман-
ная, но именно – история: с отсы-
лом к военному детству героини, 
со своей драмой и надеждой. Ко-
нечно – с любовью. Но как же в 
мюзикле без любви?..

В спектакле – крепкий баланс 
между фактами и вымыслом, ре-
альными героями (Фидель Ка-
стро с предложением открыть 
школу гимнастики на Кубе!) и 
придуманными, между драма-
тическим и смешным (нельзя не 
оценить образ-цитату из «Кар-
навальной ночи»: только там ду-
рак-бюрократ был Огурцов, а 

здесь Арбузов. В любом случае – 
интеллектуальный овощ). И хо-
тя в стиле советских времен не-
которые реплики героев наивны 
и прямолинейны, но есть словес-
ные пассажи почти притчевые. 
Например, совет тренера (Наде-
жда Басаргина) Лилии, которая 
отчаялась «пробивать стену чи-
новничества»: «Жизнь сложнее 
спорта. В спорте есть правила, 
а в жизни каждый играет свою 
игру». Зрители с пониманием 
реагируют аплодисментами. Что 
касается музыкального содержа-
ния, пара-тройка мелодий «По-
лёта» точно станут хитами. 

У мюзикла с реальной ураль-
ской историей и сценическая 
судьба особая. По определению. 
Может, видели в городе трамвай 
с логотипом Школы «ЛИЛИЯ», 
портретами четырех сестер Наз-
мутдиновых? Трое из них здрав-
ствуют, были на премьере. А 
юные гимнастки в спектакле – не 
актеры, а воспитанницы Спор-
тивной школы династии Наз-
мутдиновых «ЛИЛИЯ», много-
кратные призеры престижных 
соревнований по гимнастике. 

И еще однажды сцена и 
жизнь удивительным образом 
пересеклись благодаря «Полёту». 
В мюзикле на открытие спортив-
ной школы в Свердловске ожи-
дают Юрия Гагарина, только что 
совершившего свой историче-
ский полёт. На премьере неожи-
данным гостем стал Герой Рос-
сии, пожалуй – самый известный 
сегодня пилот Дамир Юсупов. 
Между зрителями пробежало и 
уже стало мемом: он точно знает 
толк в Полёте!

КУЛЬТУРА/СПОРТ

П
О

Л
И

Н
А 

ЗИ
Н

О
ВЬ

ЕВ
А

П
О

Л
И

Н
А 

ЗИ
Н

О
ВЬ

ЕВ
А

Анастасии Ермолаевой (Лилия) пришлось освоить для роли элементы 
художественной гимнастики

Мюзикл «Полёт» уральских авторов и уральского театра создан при поддержке Министерства культуры РФ

Лучшая школа –  
волейбольная
Лучшей спортивной школой Среднего Урала по итогам 2023 года 
признана «Спортивная школа олимпийского резерва «Локомотив-
Изумруд» (Екатеринбург). Таковы итоги конкурса, объявленного в сентябре 
министерством физической культуры и спорта Свердловской области.

«Лучшая спортивная школа Свердловской области» – это региональный 
этап всероссийского конкурса «Надежда России: лучшая спортивная 
школа». Конкурс проводится на протяжении многих лет в целях повышения 
эффективности деятельности организаций, реализующих дополнительные 
образовательные программы спортивной подготовки. 

УСЛОВИЯ ОТБОРА

Основные критерии для участия в конкурсе таковы:
1. Наличие спортивной школы в списках организаций, соответствующих 

условиям использования в своих наименованиях слова «олимпийский».
2. Отсутствие за два последних года нарушений спортсменами школы 

общероссийских антидопинговых правил.
3. Обязательное участие спортсменов школы во Всероссийских 

спартакиадах (финальный этап) между субъектами Российской Федерации.
Кроме того, согласно документам о конкурсе, к участию в нем не допускаются 

школы, признанные победителями в предшествующие четыре года.

ПОБЕДИТЕЛИ 2023 ГОДА

В областное министерство физической культуры и спорта на этот 
раз поступили документы от семи организаций. По итогам рассмотрения 
представленных материалов победителем 2023 года признано муниципальное 
автономное образовательное учреждение дополнительного образования 
«Спортивная школа олимпийского резерва «Локомотив-Изумруд». Она 
находится в Екатеринбурге и специализируется на волейболе среди юношей. 
Спортсмены школы в этом году стали победителями трех чемпионатов России 
и Спартакиады в своих возрастных категориях.

Второе место в конкурсе заняла школа олимпийского резерва «Юность» 
(также из Екатеринбурга), а третье – СШОР «Уралец» (Нижний Тагил). 

Конкурсные материалы «Локомотива-Изумруда» будут направлены в адрес 
«Федерального центра подготовки спортивного резерва» для дальнейшего 
участия во всероссийском конкурсе «Надежда России: лучшая спортивная 
школа».

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Никита Стуленков (слева), в прошлом волейболист команды 
«Локомотив-Изумруд», а ныне – исполняющий обязанности директора 
СШОР «Локомотив-Изумруд», и областной министр спорта Леонид 
Рапопорт
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Сборная России  
по борьбе на поясах 
выиграла Кубок мира
В Верхней Пышме состоялся Кубок мира по борьбе на поясах. Более 
200 спортсменов из 26 стран мира приняли участие в крупном турнире. 
Сборная России уверенно выиграла общекомандный зачет.

– Сборная России – это бесспорный лидер по борьбе на поясах, потому 
что для многих народов, проживающих у нас в стране, эта борьба является 
традиционным национальным видом, – сказал президент Всероссийской 
Федерации борьбы на поясах Хабир Хабибуллин.

В течение двух соревновательных дней борьба проходила в двух 
видах программы: в вольном (пять весовых категорий у женщин и восемь 
у мужчин) и классическом (восемь весовых категорий у мужчин) стилях. 
Схватки на коврах Дворца самбо и единоборств в Верхней Пышме 
получились яркими и зрелищными, за соревнованиями следили местные 
жители и любители этого вида борьбы.

Российские спортсмены завоевали в общей сложности 38 медалей – 
13 золотых, 14 серебряных и 11 бронзовых. Этот результат позволил им 
уверенно выиграть общий зачет турнира. На втором месте расположилась 
команда Казахстана, на третьем – сборная Узбекистана.

Данил ПАЛИВОДА
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ

ООО «АМК»,  действующее на осно-
вании Государственного контракта  
№ 100097924123100015 от 30.06.2023 
от имени ТУ Росимущества в Свердлов-
ской области и являющееся в соответ-
ствии с поручениями ТУ Росимущества 
в Свердловской области организато-
ром торгов, сообщает о проведении 
то р го в  п о  п р од а же  а р е с то в а н н ого 
имущества:

ПОВТОРНЫЕ ТОРГИ. Жилое помещение, 
квартира, площадь 36 кв. м, кадастровый 
№  66:02:1703018:302, должник Наги-
на  М.  Е. Уведомление ТУ Росимущества в 
СО от 09.08.2023 № 14-2844/23. Адрес объ-
екта: Свердловская область, г. Артемовский, 
ул. Дзержинского, д. 22, кв. 26. Минималь-
ная начальная цена 303 845,76 р. Сумма 
задатка 15 192,288 р.

ПОВТОРНЫЕ ТОРГИ. Жилое помещение, 
квартира, площадь 29,7 кв. м, кадастровый 
№ 66:41:0609035:2861, должник Межец-
кая Н. И. Уведомление ТУ Росимущества в 
СО от 04.09.2023 № 05-3198/23. Адрес объ-
екта: Свердловская область, г. Екатеринбург, 
ул. Латвийская, д. 24, кв. 26. Минимальная 
начальная цена 1 559 750 р. Сумма задатка 
77 987,5 р.

ПОВТОРНЫЕ ТОРГИ. Жилое помещение, 
квартира, площадь 48,5 кв. м, кадастровый 
№ 66:16:1701006:305, должник Васева С. П. 
Уведомление ТУ Росимущества в СО от 
03.08.2023 № 39-2768/23. Адрес объекта: 
Свердловская область, Нижнесергинский 
район, рп. Дружинино, ул. Известковая, 

д.  17, кв. 12. Минимальная начальная цена 
429 420 р. Сумма задатка 21 471 р.

ПОВТОРНЫЕ ТОРГИ. Жилое помещение, 
квартира, площадь 40,60 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0502106:105, должник Суха-
рев А.  Ю. Уведомление ТУ Росимущества в 
СО от 10.08.2023 № 07-2878/23. Адрес объ-
екта: Свердловская область, г. Екатеринбург, 
ул. Прониной, д. 26а, кв. 15. Минимальная 
начальная цена 1 541 271,68 р. Сумма задат-
ка 77 063,584 р.

ПОВТОРНЫЕ ТОРГИ. Жилое помещение, 
квартира, площадь 28,2 кв. м, кадастровый 
№ 66:56:0403009:1811, должник Крю-
гер  Ю.  В. Уведомление ТУ Росимущества в 
СО от 04.08.2023 № 08-2794/23. Адрес объ-
екта: Свердловская область, г. Нижний Тагил, 
ул. Юности, д. 24, кв. 54. Минимальная началь-
ная цена 934 830 р. Сумма задатка 46 741,5 р.

ПОВТОРНЫЕ ТОРГИ. Жилое помещение, 
квартира, площадь 41,1 кв. м, кадастровый 
№ 66:02:1703007:892, должник Азимов Н.  А. 
Уведомление ТУ Росимущества в СО от 
15.08.2023 № 14-2923/23. Адрес объекта: 
Свердловская область, г. Артемовский, 
ул.  Достоевского, д. 8а, кв. 43. Минимальная 
начальная цена 361 563,48 р. Сумма задатка 
18 078,174 р.

ПОВТОРНЫЕ ТОРГИ. Жилое помещение, 
квартира, площадь 45,4 кв. м , кадастровый 
№ 66:60:0904009:1693, должник Калинни-
ков А. С. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 10.08.2023 № 49-2873/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Севе-
роуральск, ул. Белинского, д. 17, кв. 44. 

Минимальная начальная цена 282 448,2 р. 
Сумма задатка 14 122,41 р.

ПОВТОРНЫЕ ТОРГИ. Земельный участок 
и жилой дом (частично сгорел), площадь 
1483 +/- 23 кв. м, 49,9 кв. м, кадастровый 
№ 66:35:0202009:16, должник Броннико-
ва  М. К. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 02.08.2023 № 21-2744/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Березов-
ский, пос. Лосиный, ул. Шверника, д.  24. 
Минимальная начальная цена 340 000 р. 
Сумма задатка 17 000 р.

Электронный адрес официального 
сайта торгов, на котором размещена до-
кументация об аукционе: Официальный 
сайт Российской Федерации для размеще-
ния информации о проведении торгов – 
www.torgi.gov.ru.

Электронная торговая площадка: www.
torgi.etpu.ru(далее по тексту УРАЛЬСКАЯ 
ЭЛЕКТРОННАЯ ТОРГОВАЯ ПЛОЩАДКА).
Получить подробную информацию об аук-
ционе можно на сайте: www.torgi.etpu.ru, а 
также по телефону: 8-982-717-27-33 (с 12:00 
до 16:00 пн.- пт.), email: amk-torg@mail.ru.

Форма проведения торгов: Открытый 
аукцион с открытой формой подачи пред-
ложений.

Прием заявок: с 21.12.2023 до 14.01.2024.

Подведение итогов приема Заявок осу-
ществляется: 16.01.2024.

О т к р ы т ы й  а у к ц и о н  со с т о и т с я : 
17.01.2024 в 10:00. 

Обременения: арест, залог.
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